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高鐵售票安排最快今公布
特首：年廿七前尚餘過關名額洽商幼童北上免撩鼻

消息指廣深港高鐵即將於

周日（15日）重開，據悉最

快今日公布車票發售安排。

香港特區行政長官李家超昨

晨表示，其他陸路口岸的過關名額符合實際需要，除年廿八（19日）至

年三十（21日）的過關名額較緊張外，其他日子仍有餘額，未來數天更

有三四成餘額可供預約，兩地政府未來會視乎情況重開口岸及調整配

額。針對3歲以下幼童北上必須提供核酸陰性檢測證明的問題，李家超

表示會與內地商討能否豁免。

◆香港文匯報記者 文森

昨日疫情
輸入個案：227宗
本地個案：9,152宗
新呈報死亡：75宗
第五波累計死亡：12,268宗

院舍和學校疫情
◆13間安老院舍及4間殘疾人士院舍，合
共呈報20名院友確診

◆774 間學校呈報 1,749 宗個案，涉及
1,505名學生及244名教職員

變異病毒
◆本地懷疑BA.4/BA.5個案佔比49.12%
◆本地個案多3宗BF.7、1宗BQ1.1及2宗
XBB（XBB.1.5）亞系變異病毒個案

醫管局概況
◆4,692名確診者留醫治療，包括400名新
增確診病人

◆新增19人危殆，合共207名危殆病人，
當中47人正接受深切治療；新增18人
嚴重，累計有208名嚴重病人

◆急症醫院內科病床整體住用率約為
116%

資料來源：醫管局、衞生防護中心
整理：香港文匯報記者 文森

新增總
確診個案：

9,379宗

◆「愛互送」向有需要市民派發1,700盒
止痛退燒藥。

香港文匯報訊因應近期發生搶藥潮，新世界發展創立香港首個
大型捐贈配對網上平台「Share for Good愛互送」，與幸福醫藥及
順豐速運合作，由幸福醫藥捐出約1,700盒止痛退燒藥，分配予3
間有急切需要的非牟利機構，並由順豐運送至有需要的市民手上，
協助紓緩「一藥難求」的苦況。
獲分發的3間非牟利機構，包括基督教家庭服務中心、香港單親
協會及陳校長免費補習天地，涵蓋不同服務對象，包括基層家庭、
青少年、獨居長者等。
「愛互送」平台，至今已運作逾9個月，參與的非牟利機構共60
間，逾200間企業響應捐贈，目前已籌募及配對總值逾5,800萬元
的善款及物資，逾30萬人次受惠，主要捐贈的物資包括快速抗原
檢測包、口罩、超市及快餐店現金券等。

「愛互送」派1700盒退燒藥

李家超昨日出席行政會議前，被問及
高鐵復運的計劃時表示，「我們都

知道在高鐵方面，大家的需求是很強烈
的，我們現在爭取在星期日（15日）可以
開通，正跟有關單位密切聯繫。」
他強調已做好準備，包括高鐵口岸的人
手，以及高鐵營運需要的工作人員，特別
是高鐵的車長，已經做了培訓和預演。

整體預約只佔17%
香港與內地首階段復常通關後，李家超
表示連日來口岸運作暢順，過關有序、安
全，至於過關配額方面，他說年廿八至年

三十的名額最搶手，「最受歡迎的日期是
年廿九（20日），已經有九成多被預約，
只餘少許空餘名額；年廿八是另一個最受
歡迎的日子；年三十晚是第三個受歡迎的
日子，但這幾日還有小量餘額，所以大家
可以按着實際的需要而作出安排。」
特區政府一共開放8個星期的名額供市
民預約，整體預約人數大約佔總名額的
17%，「即是說我們將（陸路）人數安排
設定為每日5萬個是符合實際需要。」當
然，預計復常通關後過關人數會一直上
升，「所以我們會看着實際情況，每日與
內地有關單位溝通協調；待我們觀察多數

日後，兩地政府也會檢討實際運作還有沒
有可以調校的地方，以及口岸和人數方面
有沒有調校的空間。」

兩地商討CT值界定
李家超指出，市民對於復常通關反應良

好，「第一，團圓、團聚，代表了民心所
向，亦代表了兩地的緊密相連；另外，亦
代表在經濟方面的提振，因為我們很快就
會看到人流增加，之後還會不斷增加，這
將會令零售、餐飲、商務、展覽和稍後的
旅遊方面都會提振起來。」
目前，香港3歲以下幼童北上必須提供

核酸陰性檢測證明，但南下的3歲以下幼
童卻能豁免檢測，而且兩地陰性CT值界
定不同，也將是兩地政府商討的議題。李
家超表示：「關於CT值的問題，醫務
生局將會跟不同的化驗室統一發出報告的
實際標準，看看如何統一發出核酸檢測報
告陰性證明（的標準）。」他亦會與內地
商討豁免北上幼童的檢測要求。

香港文匯報訊（記者 文森）香港昨日
新增9,379宗新冠病毒確診個案，是去年
12月7日以來首次下降至1萬宗大關以
下，亦是去年11月30日以來低位。因應
內地和澳門已對新冠病毒確診者取消隔
離令，香港特區政府專家顧問、香港大
學醫學院內科學系臨床教授孔繁毅昨日
於電台節目表示，推算有約500萬香港市
民曾感染新冠病毒，香港已有很高的混
合免疫屏障，取消確診者隔離令的時機
已成熟，不會對公共醫療產生太大壓
力，促請特區政府盡快取消隔離令，騰
出更多公共醫療資源。
孔繁毅表示，混合免疫力由曾經感染新
冠加上打齊新冠疫苗構成。而曾經感染獲
得免疫力更重要和持久，因為會在上呼吸
道產生抗體，抗感染力更強。他推算，香
港約500萬人曾受感染，加上疫苗接種率
很高，已有很高的混合免疫力，因此專家
組已向特區政府建議，取消確診者隔離
令，今後市民感染新冠如感染一般流感，
發燒就在家休息，退燒可正常上班，「其
實現在已經可以取消隔離令，香港混合免
疫已經足夠，染疫後病情亦都好輕微。」

不建議「全民4針」長者例外
他指出，由於香港混合免疫力很高，
因此專家組不建議政府推行全民打第四

針疫苗。
不過，他建議長者打3針半年後，應盡

快接種復必泰二價疫苗，因為有研究證
明，復必泰mRNA疫苗較傳統滅活疫苗
有更高綜合抗體，保護性更強，而二價疫
苗對Omicron有更廣泛抵抗力。不過，傳
統滅活疫苗產生的長效抗體T細胞會存在
更長時間。他說：「有些染疫離世長者年
齡都很大，八十至百多歲都有，他們大部
分是半年前打了第3針。長者體內抗體會
減少得比較快，接種復必泰二價疫苗會有
較強保護力。」他建議長者和長期病患，
今後可能將如流感疫苗一樣，在每年入冬
時接種新冠疫苗加強劑。
至於復常通關是否會對香港疫情產生

風險，孔繁毅表示不擔心，因為入境香港
人士都已經證明是核酸檢測陰性，輸入疫
情風險低。由於目前內地仍處於疫情高發
期，他贊成復常通關初期仍需核酸檢測，
但再過一兩周若香港疫情進一步回落，對
公共醫療壓力下降，可以考慮放寬，或
用快測替代核酸檢測，或者直接取消所
有檢測。
他表示，檢疫措施始終要取決於香港的
整體疫情、入境確診比率以及本地疫情對
公共醫療的整體影響。他贊成3歲以下幼
童來港不需核酸檢測，但建議家長為幼童
打齊疫苗，能有效降低重症率。

專家組：免疫屏障足 可撤隔離令

藥房業界自律限售退燒藥
香港文匯報訊（記者文森）行政長官

李家超昨日表示，留意到市面搶購退燒藥
現象，正和藥房業界商討，能否以自律性
限購打擊炒賣，不排除立法限購。業界回
應指，本地藥廠、藥品代理商及經銷商已
有共識，以自律限購方式解決搶藥問題，
例如每人限買一兩盒。至於記錄客人購藥
數量，業界認為執行時會有難度，也反對
立法限購。
李家超昨日出席行政會議前表示，對於
市面上一些藥房退燒藥供應緊張，政府會
視乎實際情況，跟業界商討對策，「看看
有沒有一個可行方法，就藥房售賣某一類
藥物實施一些自律性限制，這方面我們正
跟藥廠商討。」
他說：「如果情況令我們覺得需要採用

立法手段處理，這個可能性是存在的。但
我希望盡量可以跟藥廠和售賣有關藥物的
藥房，有一個共同協議，去處理這方面可
能出現的問題，是最好的（辦法）。」他
表示，政府會先處理搶購退燒藥可能出現
的問題，搶購其他新冠用藥等，則會視乎
實際情況，再決定採取什麼措施。
不少市民認同政府限制搶購，支持管制
商店囤積、炒賣藥品。港九藥房總商會副
理事長張德榮表示，一度缺貨的熱門牌子
退燒藥近日已恢復供貨來港，搶藥的高峰
期已過，相信現時的供貨量足以應付需
求，「以前十個入嚟藥房有七個問要這款

藥，現在只係有兩三個問。」

反對立法規管
張德榮說，商會上周五（6日）已與

生署藥物辦公室開會，討論市面止痛退燒
藥供應問題，包括零售及入口層面有無缺
貨，會議上達成共識，以自律方式解決搶
藥問題。他於會上已反對立法規管銷售退
燒藥，擔心日後相關藥物回復穩定供應
後，法例難以短時間內取消銷售限制，還
擔心立法後條例會過於嚴謹，以及擔心含
「撲熱息痛」成分止痛退燒藥，未來是否
變為處方藥。他不反對以「承諾書」方式
表態支持藥房自律限售退燒藥，但無法擔
保全港藥房都簽署承諾書，他相信政府已
聆聽到港九藥房總商會的意見。
至於「承諾書」的形式，他說要再商
討，例如有無罰則等。該會已呼籲會員向
客人限售自用分量的止痛退燒藥，例如每人
限買一兩盒。至於記錄客人購藥數量，張
德榮承認執行時會有難度，因不能排除有
顧客會分別到多間藥房購買止痛退燒藥。
張德榮說：「我們統計過，如果不幸患

新冠病毒，需要這些止痛退燒藥都只是十
粒八粒，因為發燒都是那幾天時間，賣一
盒兩盒給客人是合適。本人反對立法。」
他透露，生署會加強公眾宣傳，如派
發單張等，呼籲市民不要集中搶購某種含
「撲熱息痛」成分藥物。

香港文匯報訊（記者 文森）工聯
會內地諮詢服務中心總主任陳秀欽
昨日接受電台節目訪問時說，工聯
會在深圳福田口岸及港珠澳大橋珠
海口岸設立服務點，為港客解答疑
難問題，包括關口交通配套、申請
電話卡、開立內地銀行戶口等。
陳秀欽說，有旅客反映要花較多
時間填寫內地方面的健康申報，建
議市民預先填寫並在手機截圖。另
外，她建議，返回內地後可用微信
小程序尋找附近檢測點。

另外，尚至醫療集團醫務總監郭
寶賢昨日接受電台節目訪問時表
示，非港人來港打針的安排實際運
作上頗複雜，涉及到預約付款、申
請過關名額、時間安排等一系列考
慮，並非隨時想打就打，他以自己
任職的醫務集團為例，目前每日收
到約100人次的查詢，而真正付款
落訂的只是幾十位。

日後料有打針團來港
惟除有個人查詢外，郭寶賢指亦

有機構查詢，包括旅遊公司、保險
公司、酒店等為顧客查詢接種安
排，而數量則數以百計，相信會有
公司安排旅行團專門來港打針。對
於有傳指旅行社推出疫苗旅遊，可
能造成「一車人一齊來打針」的現
象，他指，其集團使用的二價疫苗
由藥廠直接提供，由於是自費，並
不屬於香港特區政府的接種計劃，
不須擔心影響政府疫苗的供應，
「疫苗訂貨沒有上限，相信（復星
醫藥）可大量供應。」

工聯會內地口岸設點解答北上疑難

◆特首李家超
昨晨於行會前
表示，未來數
日仍有三四成
的通關名額可
供預約。
香港文匯報
記者涂穴攝

◆港九藥房總商會上周五與衞生署藥物辦公室開會達成共識，以自律方式解決搶藥問
題。 資料圖片

◆未來數天仍有約三成過境名額可供預約。圖為港客在深圳灣口岸等待自助過閘入境深圳。 香港文匯報記者郭若溪攝


